

UNIVERSITE DE NICE

INSTITUT D'ETUDES ET DE RECHERCHES
INTERETHNIQUES ET INTERCULTURELLES
(IDERIC)

Centre de Recherches Interculturelles sur
les Relations entre Ecosystèmes et Sociétés
(CRIRES)

ACTIVITES DU GRIRES (1977-78)

Le CRIRES s'est constitué sur la base du Groupe de Recherches Interculturelles sur les Relations entre Ecosystèmes et Sociétés (GRIRES), formé en 1977 à l'initiative de quelques collaborateurs de l'IDERIC.

Cette décision prolongeait logiquement divers travaux et études poursuivis depuis 1970. En premier lieu, des études à caractère théorique s'appuyant essentiellement sur l'évaluation critique des recherches en anthropologie économique (au sens le plus large du terme, c'est-à-dire prenant en compte les contributions des sciences historiques, etc.) et des recherches sur les systèmes territoriaux complexes sommairement baptisés "systèmes urbains". En second lieu, une contribution apportée d'une part au rapport traitant du recours aux sciences humaines dans l'analyse du milieu méditerranéen présenté au colloque organisé par le Collège Méditerranéen d'Echanges et de Réflexions (COMER) à Beyrouth en 1974, et, d'autre part, en collaboration avec l'Atelier Méditerranéen de Prospective, une contribution aux travaux préparatoires au "Plan Bleu" sur la Méditerranée, qui s'est notamment traduite par l'élaboration de deux notes, destinées aux experts du Programme des Nations Unies pour l'Environnement, sur les aspects culturels de la gestion des ressources en eau et par l'organisation d'un séminaire interdisciplinaire sur ce thème.

Le détail des différentes recherches, en cours et en projet, élaborées par le GRIRES figure dans la programmation générale des activités du CRIRES (évidemment élaborée antérieurement à la constitution de ce dernier).

Il faut encore préciser la participation du GRIRES au séminaire de recherche sur "Les techniques de conservation des grains et leurs fonctions sociales" organisé conjointement par le Groupe Ecologie et Sciences Humaines, Maison des Sciences de l'Homme, et le Laboratoire d'Anthropologie et de Préhistoire des Pays de la Méditerranée Occidentale (LAPMO), CNRS, à l'Abbaye de Sénanque, mars 1977, et à la "Journée d'étude sciences sociales-écologie" organisée par le Ministère de la Culture et de l'Environnement, Comité Espace et Cadre de Vie, Moissac, avril 1978.



C. 7757
B.5